

Zeitschrift:	Parkinson : das Magazin von Parkinson Schweiz = le magazine de Parkinson Suisse = la rivista di Parkinson Svizzera
Herausgeber:	Parkinson Schweiz
Band:	- (2019)
Heft:	133: Umfeld : Wert der Selbsthilfegruppen = Entourage : la valeur des groupes d'entraide = Entourage : il valore dei gruppi di auto-aiuto
Rubrik:	Relations publiques

Nutzungsbedingungen

Die ETH-Bibliothek ist die Anbieterin der digitalisierten Zeitschriften auf E-Periodica. Sie besitzt keine Urheberrechte an den Zeitschriften und ist nicht verantwortlich für deren Inhalte. Die Rechte liegen in der Regel bei den Herausgebern beziehungsweise den externen Rechteinhabern. Das Veröffentlichen von Bildern in Print- und Online-Publikationen sowie auf Social Media-Kanälen oder Webseiten ist nur mit vorheriger Genehmigung der Rechteinhaber erlaubt. [Mehr erfahren](#)

Conditions d'utilisation

L'ETH Library est le fournisseur des revues numérisées. Elle ne détient aucun droit d'auteur sur les revues et n'est pas responsable de leur contenu. En règle générale, les droits sont détenus par les éditeurs ou les détenteurs de droits externes. La reproduction d'images dans des publications imprimées ou en ligne ainsi que sur des canaux de médias sociaux ou des sites web n'est autorisée qu'avec l'accord préalable des détenteurs des droits. [En savoir plus](#)

Terms of use

The ETH Library is the provider of the digitised journals. It does not own any copyrights to the journals and is not responsible for their content. The rights usually lie with the publishers or the external rights holders. Publishing images in print and online publications, as well as on social media channels or websites, is only permitted with the prior consent of the rights holders. [Find out more](#)

Download PDF: 10.01.2026

ETH-Bibliothek Zürich, E-Periodica, <https://www.e-periodica.ch>



Les membres de Parkinson Suisse – ici lors de l'assemblée générale 2017 organisée à Coire – ont pu exprimer leur satisfaction à l'égard des activités et des services de l'association à l'occasion d'un sondage. Photo : Eva Robmann

Nos membres apprécient nos prestations

L'an dernier, Parkinson Suisse a interrogé ses membres pour connaître leur degré de satisfaction à l'égard de l'offre de prestations de l'association.



11 avril 2019
Journée mondiale du Parkinson

En avril, l'association Parkinson Suisse sensibilise le grand public sur le thème de la maladie de Parkinson par le biais de différentes actions.

www.parkinson.ch
epda.eu.com

Mise en réseau européenne – l'EPDA

En qualité de membre de l'Association européenne du Parkinson (EPDA), Parkinson Suisse dispose d'un excellent réseau international qui lui permet de représenter largement les intérêts des parkinsonien(ne)s et de leurs proches.

Parkinson Suisse

Les résultats du sondage sont très positifs. L'utilisation fréquente des informations est réjouissante. Certaines prestations comme les cours, la hotline Parkinfon ou les offres de vacances sont encore peu connues des membres. Différentes suggestions ont été formulées, en particulier à propos de la sensibilisation du grand public.

En ce qui concerne la qualité du service, les avis sont très favorables. Sont notamment appréciés la compétence professionnelle, la sympathie et la serviabilité du personnel, ainsi que le traitement rapide des demandes de renseignements et des commandes. L'évaluation de l'image de Parkinson Suisse est positive à tous les égards. Fiabilité, encouragement et anticipation sont les premières qualités citées.

Ce retour élogieux est particulièrement encourageant et vos commentaires nous tiennent à cœur : ils nous donnent des idées d'amélioration. Parkinson Suisse va tenir compte des propositions et des souhaits exprimés par les membres

interrogé(e)s. Dans la mesure du possible, l'association prendra des mesures et adaptera son offre. Les informations à l'attention des jeunes parkinsonien(ne)s vont par exemple être étayées. Par ailleurs, l'accent continuera d'être mis sur la sensibilisation du grand public. Les membres seront également mieux informé(e)s sur les prestations de l'association.

Carmen Stenico

Données du sondage

Parkinson Suisse a réalisé le sondage en collaboration avec le Verbandsmanagement Institut (VMI). 5 400 questionnaires ont été envoyés à nos membres. Vous êtes plus de 1 000 à avoir répondu, environ 800 en allemand, 200 en français et 50 en italien. Le taux de réponse – élevé dans toutes les régions linguistiques – a été d'environ 20 %. Parkinson Suisse



De gauche à droite : Doris Vernaz,
Marie-Thérèse Gachoud et Yvette Pochon.



Claudia Cotting, nouvelle responsable
du groupe de Fribourg.
Photos : m&d par le groupe de Fribourg

Groupe Neuchâtel

Cela fait déjà 31 ans que le groupe d'entraide de Neuchâtel propose aux personnes atteintes du Parkinson et à leurs proches des rencontres, des moments d'échanges et des activités. Au-delà du besoin de partager les difficultés du quotidien, le programme riche et varié permet de s'échapper en vivant des moments agréables et conviviaux.

Au fil des années, des amitiés se sont nouées au sein de ce groupe d'une cinquantaine de personnes, qui forment aujourd'hui une grande famille très vivante. Pierrette Furrer et Erika Blandenier, respectivement responsable depuis quatorze ans et co-responsable, souhaitent passer le flambeau pour donner un nouveau souffle au groupe. L'appel est lancé à celles et ceux qui souhaiteraient conduire ce groupe d'entraide et vivre une belle aventure humaine.

André Dembinski

Le groupe de Fribourg fête ses trente ans

Le groupe d'entraide de Fribourg a été fondé en 1989 en présence du Dr Robert Nowak, qui fut aussi le premier président de l'association Parkinson Suisse fondée en 1985. Le groupe compte à présent une soixantaine de membres.

Il y a trente ans, huit personnes fondèrent le groupe Parkinson de Fribourg. Pour cet acte de fondation, étaient notamment présents le Dr Robert Nowak, premier président de l'association Parkinson Suisse, sa femme Trudy, Lydia Schiratzki, première secrétaire générale de Parkinson Suisse, Marie Morel, qui a présidé le groupe d'entraide de Fribourg durant dix ans, ainsi que Doris et René Vernaz.

Leur but premier : éviter que les personnes concernées et leur entourage restent seuls. Il fallait se grouper pour s'entraider, pour créer et vivre l'amitié. Pour pouvoir aider, rassurer et conseiller les personnes concernées, il faut bien sûr les écouter, mais surtout entendre et comprendre leur désarroi. Des conférences avec des neurologues, des professeurs, des médecins et des physiothérapeutes ont été organisées. Au fil des années, les rencontres se sont pérennisées. Parfois thématiques, parfois récréatives, elles reposent sur le constat que les après-midis joyeux sont les bienvenus, car ils donnent aux personnes malades et à leurs proches davantage de temps pour échanger, pour parler de leurs expériences et pour oublier un peu leurs soucis quoti-

dens. Tous les étés, une sortie composée de visites au musée, dans les entreprises, à la découverte d'ateliers artisanaux ou de curiosités locales est traditionnellement organisée.

Fêter trente ans d'existence, c'est savoir dire merci. Un très grand merci à Doris Vernaz qui était déjà présente lors de la fondation du groupe Parkinson de Fribourg. Il y a vingt ans, elle n'a pas hésité à en prendre la présidence. Cœuvrant corps et âme, elle s'est mise à la disposition de tou(te)s les membres et de leurs accompagnant(e)s, elle n'a ménagé ni son temps ni son savoir. En connaissance de cause, puisque Doris a épaulé son cher époux René tout au long de sa maladie. Elle a également été l'instigatrice des cours de gymnastique pour les parkinsonien(ne)s mis en place à l'hôpital de Riaz comme Marie Morel, première présidente, l'avait fait à l'hôpital cantonal.

Trente ans pour Doris, c'est dix ans de comité et vingt ans de présidence. Une abnégation exceptionnelle qui lui vaut le titre de présidente d'honneur du groupe Parkinson de Fribourg – aujourd'hui fort d'une soixantaine de membres.

Claudia Cotting



Le groupe de Neuchâtel lors de la séance de Noël. Photo : Mireille Bileci

Contact :

Pierrette Furrer

032 753 10 61

André Dembinski

021 729 99 20

info@parkinson.ch